

# *Cuba, por soluciones ambientales para estados insulares*

---



La Habana, 27 may (ACN) Elba Rosa Pérez Montoya, ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA) de Cuba, abogó en Nairobi, capital de Kenia, por fortalecer las alianzas para enfrentar los retos medioambientales de los pequeños estados insulares en desarrollo.

Pérez Montoya intervino en una Mesa Redonda Ministerial, correspondiente a la Segunda Asamblea de la ONU para el Medio Ambiente (UNEA-2), el foro de adopción de decisiones ambientales de más alto nivel del mundo, que se efectúa en ese país de África oriental.

En su ponencia, a la cual la ACN tuvo acceso, la titular del CITMA mencionó el hecho de que ese tipo de vínculos guarda estrecha relación con la implementación del denominado Camino de Samoa y la Agenda para el Desarrollo 2030.

Las islas de Samoa están aproximadamente entre Hawái y Nueva Zelanda, en la Polinesia, y en su capital Apia, sesionó en septiembre de 2014 la Tercera Conferencia Internacional sobre los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo, donde también estuvo Pérez Montoya.

Citó el caso de los llamados "mecanismos innovadores de financiamiento", que consideró insuficientes y que no pueden sustituir las fuentes públicas en la financiación del desarrollo sostenible, dijo.

Igualmente, presentó la experiencia de Cuba en la colaboración con el Caribe en materia medioambiental, lo cual fue reconocido positivamente por varios de los presentes en el encuentro.

Este Segmento Ministerial concluye hoy con la aprobación de más de 20 resoluciones sobre temas medio ambientales que preocupan actualmente a la comunidad internacional y que guiarán el trabajo del Programa de ONU para el Medio Ambiente (PNUMA) hasta la próxima Asamblea.

Poco antes, la también miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, habló en el Diálogo Ministerial sobre la Dimensión Ambiental de la Agenda para el Desarrollo 2030, aprobada en 2015 por la Asamblea General de la ONU.

Señaló que para la ejecución de esta última es necesario asegurar el marco jurídico apropiado y actualizado, así como también la elaboración o reajustes de planes, estrategias y políticas que contribuyan a cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Llamó la atención de que los esfuerzos nacionales no se traducirán verdaderamente en un desarrollo sostenible, si no se adoptan acciones reales para que los países subdesarrollados accedan a tecnologías limpias y cuenten con financiamiento adicional.

En este coloquio también intervinieron, Chen Jining, ministro de Protección del Medio Ambiente de la República Popular China; así como Joan Clos, Director Ejecutivo de ONU - Hábitat, y estuvieron presentes los titulares de Medio Ambiente y jefes de delegaciones que asisten a esta Segunda Asamblea.

La invitación de UNEA-2 a Cuba constituye un reconocimiento a su trabajo en materia de desarrollo sostenible y la cooperación que ofrece a pequeños estados insulares, en particular del Caribe.

El PNUMA radica en Nairobi y surgió en 1972 en la Conferencia de Estocolmo, capital de Suecia, sobre el Medio Humano, y en la que sus delegados propusieron la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente cada cinco de junio.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/ciencias/94843-cuba-por-soluciones-ambientales-para-estados-insulares>



**Radio Habana Cuba**